

Discurso del canciller Elmer Schialer en la sesión plenaria de la Cumbre del Futuro

23 de setiembre de 2024

Señor presidente,

Traigo en primer lugar el saludo respetuoso de la presidenta del Perú, Dina Boluarte Zegarra, quien hubiera querido estar hoy presente en esta magna asamblea.

Nos encontramos en un momento de transformación global profunda. Vivimos tiempos marcados por desafíos sin precedentes que nos demandan trabajar juntos para forjar un futuro más justo y sostenible para todos. El mismo que requiere, nos es evidente a todos, una nueva gobernanza global más inclusiva y más equitativa.

Frente a ello, el Perú viene trabajando arduamente para reducir las brechas sociales e incluir a sectores de la población que han sido históricamente postergados.

Este objetivo incluye una mayor ambición en nuestras acciones nacionales y colectivas, así como compromisos financieros sostenibles por parte de la comunidad internacional que permitan una adecuada provisión de recursos para los países en desarrollo.

Un resultado importante de esta Cumbre es el compromiso de iniciar un proceso intergubernamental para la adopción de indicadores multidimensionales de progreso que vayan más allá de medir los avances alcanzados por los países – y sus consiguientes necesidades de cooperación y financiamiento – más allá, digo, de las frías cifras de su Producto Bruto Interno (PBI), por lo que saludamos la creación de un Grupo de Expertos de Alto Nivel que trabaje en el desarrollo de estos nuevos indicadores.

Confiamos que este trabajo será crucial para canalizar de la manera más eficiente e inclusiva la cooperación internacional, incluyendo a los países de renta media en los que persisten bolsones de pobreza y exclusión.

Saludamos también que en esta Cumbre del Futuro se aborden asuntos emergentes de gran impacto para las nuevas generaciones como es la digitalización y la Inteligencia Artificial.

El Perú considera indispensable avanzar hacia la construcción de un sistema de gobernanza global que promueva la transferencia de conocimientos y tecnología y establezca lineamientos para el uso correcto de la Inteligencia Artificial.

Señor Presidente,

El Perú entiende el Pacto para el Futuro como una herramienta que debe respetar la soberanía de los Estados y que debe promover la cooperación basada en la solidaridad, el respeto mutuo y la equidad.

Para nosotros este Pacto no es y no será jamás una imposición o una agenda que erosione nuestras tradiciones o nuestro orden jurídico interno sino más bien una plataforma que nos permita trabajar junto a otras naciones para enfrentar los desafíos que compartimos como son la lucha contra la pobreza, la protección del medio ambiente y un orden económico mundial más justo y equitativo en beneficio de los países en desarrollo.

Es, en esencia, un llamado a construir un futuro donde el desarrollo sostenible, la paz y la prosperidad sean accesibles para todos sin que ello implique renunciar a nuestra identidad, a nuestros valores o a nuestra autonomía como nación.

Muchas gracias, señor Presidente.

El discurso se puede visualizar aquí.